

# 国際ロータリー 第2570地区 行田ロータリークラブ

2013-14年度 RI会長ロンドンバートン/ガバナー 中井眞一郎  
会長:福島伸悦 / 幹事:大野年司

クラブ会報委員会 委員長 渡辺久記

例会日:木曜日 午後12:30開会  
会場:ベルヴィ アイトピア

ロータリーを  
実践し



みんなに  
豊かな人生を

## 第2318回 例会 第十回例会 (9月19日)

- |                  |        |                |        |
|------------------|--------|----------------|--------|
| ★ 点鐘             | 福島伸悦会長 | ★ 本日の卓話        |        |
| ★ 国歌・ロータリーソング 斉唱 |        | 田代 敬二 様        |        |
| ★ 職業奉仕12章 唱和     |        | ★ 謝辞           |        |
| ★ 来訪者紹介          |        | ★ 出席奨励・スマイル委員会 |        |
| ★ 会長の時間          | 福島伸悦会長 | ★ 点鐘           | 福島伸悦会長 |
| ★ 幹事報告           |        |                |        |
| ★ 委員会報告          |        |                |        |

### 点 鐘

国歌・ロータリーソング 斉唱

四つのテスト唱和



### 職業奉仕12章 唱和

職業奉仕12章  
本日は、7～9で  
す。



### 来 訪 者 紹 介



田代 敬二 様

### 会 長 の 時 間

皆さん、こんにちは！



昨日、坂田親睦委員長はじめ柿沼会員、鈴木克枝会員と4人でクリスマス例会会場の下見に行ってきました。素敵な場所なので12月26日のクリスマス例会には是非大勢の皆様に参加していただきたいとおもいます。

さて、今年度、マイ箸で食事をしようということで会員の皆様にプレゼントをさせていただきました。その袋の内側に五観の偈というものが書かれています。今日は、それについてお話をさせていただきます。当たり前のように食事をとりますが、お腹がすいたから食べるのではありません。それでは犬や猫と何ら変わりはありません。この

五観の偈には人間としての生き方の姿勢が示されているのだと思います。

1) 一つには功の多少を計り、彼の来処を量る。

目の前のお食事はどれだけ多くの人たちの手を経て食材となり調理されここに至っていたのか感謝をしていただきます。

2) 二つには己が徳行の全欠を忖って供に応ず。

食事を食べるにあたって、はたして自分がこの食事をするに値する行いをしてきたらうか反省していただきます。

3) 三つには心を防ぎ過(とが)を離れることは貪等を宗とす。

食べるにあたって好き嫌い、不平不満といったわがままな思いが自分の心にはないだろうか自分を見つめていただきます。

4) 四つには正に良薬を事とするは形枯を療せんが為なり。

身体を整えるための薬とさせていただきます。

5) 五つには成道の為の故にこの食を受く。

仏様が歩んだ道と一緒に歩ませていただくことに感謝して心静かに感謝してこのお食事をいただきます。

他の命を食さなければ生きていけない私たち。生きるということには、他の命をいただくということがついてまわります。自分がどれだけ感謝と反省をもって仏道を生きているのかを五観の偈は問いかけているのです。

自分のために犠牲になった他の命が自分の行いにおいて生かされる、そんな生き方ができるようにしたいものです。

## 幹事報告

1. 9月18日、魚豊にて熊谷記者クラブとの懇談会。  
読売・毎日・東京各新聞者様出席。さくらロータリークラブ・行田ライオンズクラブ・行田JC・行田ロータリークラブ(山本副会長・武笠・大野)出席。
2. 来週26日は27日の振替休会です。27日は、3クラブ合同夜間例会(山名美和子出版記念パーティー)、集合4時。ニコニコありますので、よろしくお願い致します。(参考:さくらロータリークラブ登録料7,000円との事です。)



## 委員会報告



倉持 好二郎  
ゴルフ委員会委員長  
9月26日3名追加

## 本日の卓話



先週に引き続き、「大学」についてのお話をさせていただきます。「大学」は明るい社会を築きあげるといことはどんなことか、2500年前すでに明らかにされていた具体的な方策学問であったのです。古来儒教の基本的経典とされてきたもので、昔の人々は7歳8歳でこれを読んでいたのです。内容は、

己を修め、人を治むる道、つまり「修己治人」の根本原理を示したものです。そして、徳川時代になると諸藩の学校でこれを教本として用い、全国に普及したのです。中江藤樹、荻生徂徠、二宮尊徳らはこの「大学」を学び大成したひとたちです。

フランスの詩人・ポールクローデルは「日本は貧しい。しかし、高貴だ。世界でどうしても生き残ってほしい民族を上げるとしたら、それは日本人だ」と言って日本人を称賛していますが、昔の聖人と呼ばれる日本人は誇りをもって身を修めてきたのです。

「大学の三綱領」とは①明明徳（明徳を明らかにする）②親民（民に親しむ）③止至善（至善に止まる）のことです。

「八条目」とは人間活動の8部門と書いてよいでしょう。つまり①格物・・・そのものについて探求すること。②致知・・・正しい知をもって、正しい態度でそのものに対処すること。③誠意・・・そのものに対する意思発動を「誠」から発すること。④正心・・・意思発動の主体が「心」であるが、その「心」を正しい状態に保つこと。⑤修身・・・自分自身を修理修正して、常に正しい人間にすること。⑥齋家・・・人々の心を一につに齋えること⑦治国・・・国を治めること⑧平天下・・・天下を平らかにすること。

職業奉仕の点からみると忘己利他の精神を自分の職業に集中して研鑽努力を重ねることなのです。みんなのためになるかどうか、真実かどうか、みんなに公平かを自分に問いかけ、実践を経て「忘己利他」を体得把握することがこの八条目の中に凝縮されています。



人たる道とは何ぞやという親孝行と徳を備える事です。徳と言うものは勉強して得られるものではありません。職業を通して繰り返し繰り返し真っ直ぐに行くことによって徳が得られるのです。人間はみな天賦の才を持っているにもかかわらずその我を見失っているのです。職業というものは天から与えられていることに気付くことが大切なのです。そして、自分の職業が自分の儲けだけでなく至善にまで到達しなければなりません。ロータリーの皆様には是非この「大学」に親しんで頂き、リーダーとしての素養を身につけて頂きたいと切に願うものです。ご静聴ありがとうございました。

## 謝 辞



## 出席状況報告



黒田 淳一  
出席奨励・スマイル  
委員会委員

T	・正会員数	54名
A	・85年規定承認者	19名
A	・理事会欠席承認者	0
P	・本日の出席者	31名
B	・各承認者の例会出席者	9名
MU	・本日のメーキャップ者	3名
	本日の出席率	77%

## ニコニコ 報告

福島会長	第15回川島奇北俳句大会ではじめて入賞しました。「奇北忌や蔵新装の松あらし」 田代様先週に引き続き「大学」の講話よろしく願いいたします。
大野幹事	田代様、本日は先週に引き続き卓話ありがとうございます。
清水義夫会員	田代様、先週に引き続き大学の卓話ありがとうございます。
石渡会員	大学の道、楽しみにしております。本日もよろしく願いします。
大久保会員	田代様卓話ご苦労様です。2回で大学を理解することは難しいと思いますが、今後努力いたします。
湯本会員	田代様二日間卓話ありがとうございます。
富田会員	田代敬二様先週に引き続き本日も卓話ありがとうございます。
黒淵会員	田代様、本日卓話又お世話になります。
山本会員	田代さん2週にわたってありがとうございます。
武笠会員	本日はふつつかな司会訳お世話様でした。
永島会員	本日中島会員より忍の行田の昔ばなし語り部の会・協賛金として金五万円をご寄贈賜りました。会として有効に活用させていただきます。
関会員	文化の季節になりました。アンサンブル協会は「行田市」「教育委員会」「産文」等公共のコンサートの依頼がたて続けに来ました。市民の皆様に喜んでいただけるように演奏したいと思います。
中島会員	田代様ご講義ありがとうございます。御講義のおかげで少し君子大人になったような気がします。
小菅会員	田代様先週に引き続きありがとうございます。

古沢会員	田代先生、先週に引き続き卓話ありがとうございました。
碓井会員	田代様2週にわたって卓話ありがとうございました。これを機にまた古典に親しみたいと思います。
小山会員	田代敬二先輩続いて卓話ありがとうございます。
境野会員	田代様本日も卓話ありがとうございます。
坂本会員	ニコニコに頼らぬ事業のいさぎよさ。
以下同文の方	持田会員、島崎会員、渡辺会員、斉藤会員、鈴木(克)会員、小沢会員、武井会員、倉持会員、小松会員、黒田会員、野口会員
※ 本日のニコニコは、36,000円でした。ありがとうございました	

## 点 鐘